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洛阳·聚焦

□记者 常书香

总投资120亿元，包括白云山景区及车
村镇、白河镇，3年初步出形象，5年改造提升
完善；3年建设期满后，年接待游客不少于
200万人次，年旅游综合收益不低于30亿
元，直接或间接拉动5万余人就业……19
日，这样一项“高端大气”的洛阳白云山国
家旅游度假区开发项目合作框架协议签
订，引发社会各界高度关注。

绘就这张蓝图的背后，有着怎样的
招商故事？

科学把脉 高位推动

对白云山实施深度开发，市委、市
政府一直寄予厚望。

今年8月、10月，市委书记陈雪枫两
次邀请对旅游产业发展有着深入研究和
丰富实践经验的省人大常委会副主任、党
组书记秦玉海到嵩县实地调研，为白云山
深度开发项目指点方向、“把脉问诊”。

在项目谋划过程中，陈雪枫还到白
河镇、车村镇实地考察，他强调，嵩县一
定要胸怀更广些、看得更远些、胆子更
大些，做到高端策划、高端运作，突出重

点、以纲带目，集中全力打造在国内外
有知名度和影响力的旅游景区品牌。

洛阳白云山国家旅游度假区开发项
目签约前，陈雪枫多次邀请许昌花都温泉
文化旅游发展有限公司、河南瑞贝卡控
股有限责任公司负责人到嵩县进行考
察，从而更加坚定了客商的投资信心。

“以嵩县目前的经济实力，白云山深
度开发仅凭一己之力肯定搞不成。”嵩
县县委书记李大伟说，投资120亿元的
旅游综合开发项目，在嵩县史无前例。
该项目成功签约与市委、市政府的大力
支持和方方面面的关心分不开，尤其得
益于市委主要领导实实在在的推动。

精准定位 高端策划

自开发至今，白云山景区已走过20
年，其山、水、林、石、空气等资源禀赋堪称
一流，但综合效益一直徘徊不前，人员多、
债务重，屡次被后起之秀赶超。

究其原因，除受体制、交通等因素
制约外，“就山说山”的开发思路和门票
经济的盈利模式，也在很大程度上制约
了发展。要把白云山这个天生丽质的

“大家闺秀”嫁个“好人家”，必须找准定

位，高端策划，精心推介。
在论证过程中，大家一致认为，白云

山景区及车村镇、白河镇自然资源得天
独厚，旅游业态丰富，完全可以捆绑式开
发休闲度假、避暑养生、观光农业等多种
旅游业态，满足不同层次、不同人群的旅
游消费需求。

今年10月12日，秦玉海带领部分专
家来洛，对包括白云山在内的我市重点景
区规划及提升建设等情况进行综合评
审，对白云山开发提出了意见和建议。

“‘大白云山’的招商过程，是不断解
放思想的过程。我们‘跳出白云山说白云
山，跳出旅游说旅游’，通过对白云山核心
景区的开发，带动龙池曼、木札岭、车村镇
及白河镇的发展，让到嵩县的游客既能看
到青山绿水，又能休闲度假。”李大伟说。

近年，嵩县邀请多家高规格的设计
院做包装策划，对全县域进行重新规
划，策划30项旅游重点工程，并对白云
山景区的服务体系进行了旅游行业标
准化建设。

在不断论证策划中，嵩县对白云山
开发建设的定位越来越清晰，越来越多
的投资商把目光投向这里。

在招商和选商过程中，嵩县通过与
河南瑞贝卡控股有限责任公司、许昌花
都温泉文化旅游发展有限公司的对接、
谈判，最终促成了“以白云山景区为龙
头，以龙池曼景区为龙身，以木札岭景区
为龙尾，北边有河南版图第一大镇车村
镇，南边有中国银杏之乡白河镇”的洛阳

白云山国家旅游度假区开发项目签约。

慎重选商 高度共鸣

120亿元，数额不菲。两家客商为何
愿意把巨资投到嵩县？李大伟说，这是选
商和投资双方深度沟通、高度共鸣的结果。

嵩县在选商时非常慎重。此前登
门的客商提出的想法与白云山景区整
体开发定位不符，与带动一方群众致富
的意愿不符。

“开发白云山的投资商必须是有
实力的，必须是和我们的意愿相契合
的。我们要的是长期发展，不是短期受
益。”李大伟说。

项目策划人、导演王魏冬至曾在嵩
县拍电影，走遍了嵩县的山山水水，他
对嵩山的自然景观赞叹不已。在他的
邀请下，好朋友、许昌花都温泉文化旅
游发展有限公司董事长王永臣去年秋
季来到了嵩县。

嵩县的生态资源马上吸引了王永
臣。他带领团队先后到嵩县考察近30
次，邀请多名旅游专家和规划专家进行
论证。嵩县相关负责人也往许昌跑了
十几趟。经反复对接、沟通，双方越走
越近，最后“喜结良缘”。

因白云山项目开发建设体量大，为
确保开发建设质量和资金保障，许昌花
都温泉文化旅游发展有限公司邀请河
南瑞贝卡控股有限责任公司共同投资，
这才有了总投资120亿元的生态旅游
项目合作框架协议的成功签订。

高位推动、高端策划、高度共鸣，促使总投资120亿元的生态旅游项目合作框架协议签订

“大白云山”蓝图绘就的背后


